

Urgen al INE facilitar voto en el extranjero

JORGE RICARDO
Y PEDRO SÁNCHEZ

Las candidatas y el candidato a la Presidencia urgieron al INE a facilitar el voto desde el extranjero, después de la exclusión del listado nominal de casi 40 mil mexicanos que residen fuera del País.

Coincidieron en que el proceso implementado por el INE para registrar a votantes que viven en el extranjero

fue complicado desde un inicio.

“Desde antes lo dijimos, que es demasiado tortuoso el proceso para que se pueda votar desde el extranjero. No solamente tienen que tener su credencial de elector, sino que además tienen que inscribirse y recibir la aprobación”, consideró Claudia Sheinbaum, candidata de Morena-PT-PVEM.

Xóchitl Gálvez, candidata de PAN-PRI-PRD, consideró que la mayoría de esos 40 mil posibles votantes son simpatizantes de su candidatura.

“La verdad es que se pasa el INE, de por sí fue complicado darse de alta y, ahora que lo hicieron, le quieren negar el registro a 40 mil personas”, reprochó.

Para Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, negar ese registro es regatear un derecho, aunque consideró que no sólo es problema del INE, sino de los diseños legales que se han construido en el País.

El INE, en tanto, reiteró que las personas que fueron

notificadas pueden solicitar una rectificación de datos a más tardar el 5 de mayo para ser considerados en el listado nominal.



Para Jorge Álvarez Máynez es “absurda” la decisión del INE de cancelar el registro de casi 40 mil connacionales que radican en otro país, quienes también son mexicanos, dijo.

| NACIÓN | A4



JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ

“Al órgano electoral le importa más su imagen”

Absurdo, rechazar registro de 40 mil mexicanos; organismo prefiere gastar millones en burocracia, dice

ALELHÍ SALGADO Enviada
—nacion@eluniversal.com.mx

Campeche, Camp.— Jorge Álvarez Máynez tachó de absurda la decisión del Instituto Nacional Electoral (INE) de rechazar el registro de 40 mil mexicanos residentes en el extranjero que quieren votar en las elecciones del 2 de junio.

“No nada más es problema del INE, es problema de los diseños legales y de que no entendamos que la nación mexicana incluye a las más de 100 millones de personas

que vivimos en México, pero también a 40 millones que viven en el exterior, particularmente en Estados Unidos y que sigamos regateando los derechos políticos de las mexicanas y los mexicanos que viven en el exterior”, expresó en Campeche el abanderado presidencial de Movimiento Ciudadano (MC).

Tras su primer recorrido casa por casa en la colonia Exhacienda Kalá, acompañado por Biby Rabelo, candidata a reelegirse por la presidencia municipal de Campeche, Álvarez Máynez criticó que el órgano elec-

toral desperdicie millones de pesos en burocracia y su imagen, pero no en proyectos como el voto en el extranjero. “El INE ha desperdiciado millones de pesos en proyectos burocráticos, ineficientes, y no tiene sensibilidad. Para el INE es más importante siempre la imagen, lo que se declara que lo que se hace”.

En ese sentido, Álvarez Máynez coincidió con las críticas que el presidente Andrés Manuel López Obrador hace sobre los excesos del órgano y la burocracia.

“Coincido en mucho en los excesos, en la burocracia, en lo que no coincido es que para el Presidente sí están a su favor, por ejem-

plo, como [Arturo] Zaldívar, que cobra pensión de exministro, como [Olga] Sánchez Cordero que cobra pensión de exministra, se le olvida, si están con él, se le olvida lo que critica y eso me parece que no puede ser, si vamos a criticar ese tipo de excesos lo tenemos que hacer de una manera consistente y con independencia de si se subordinan a uno o no”, expresó el emecista. ●

“

El INE ha desperdiciado millones de pesos en proyectos burocráticos, ineficientes, y no tiene una sensibilidad”

JORGE ÁLVAREZ
Candidato presidencial





ESPECIAL

En Campeche, Jorge Álvarez hizo un recorrido casa por casa acompañado por Biby Rabelo, candidata a presidenta municipal de la capital del estado.



RUTA 2024

#GUADALUPETADDEI

INE ESPERA ENTRE 60 Y 64 MILLONES DE VOTOS

LA CONSEJERA PRESIDENTA DEL INSTITUTO PREVÉ SALIR A DAR LOS RESULTADOS DE LOS GANADORES DE LAS ELECCIONES DEL 2 DE JUNIO ENTRE LAS 10 Y 11 DE LA NOCHE

POR MISAEL ZAVALA/P4

#ENTREVISTACONTADDEI

EN INE ESPERAN HASTA 64 MILLONES DE VOTOS

PRESIDENTA DEL INSTITUTO ESTIMA QUE CIFRA DE SUFRAGIOS SEA MAYOR A LA DE 2018. A LAS 11 DE LA NOCHE DEL 2 DE JUNIO 'HABRÁ GANADOR'

RUTA 2024

MISAEL
ZAVALA



PAIS@
ELHERALDODE
MEXICO.COM

A un mes y medio de las elecciones, la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, perfila una votación de entre 60 y 64 millones de sufragios para el 2 de junio.

"Esperamos que sea una participación que se mantenga en los márgenes entre 60 y 64 por ciento o que suba", declaró Taddei Zavala en entrevista con Javier Solórzano para **Heraldo Media Group**.

En las elecciones presidenciales de 2018, salió a votar 63 por ciento

de las personas registradas en el listado nominal, lo cual se tradujo en 56 millones 601 mil 874 votantes.

La consejera presidenta del organismo electoral aseguró que el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) está garantizado para que el 2 de junio, el INE salga a informar a la población los resultados preliminares de quién ganó las elecciones presidenciales, las nueve gubernaturas y el Congreso, entre las 10 y 11 de la noche.

En ese sentido, el árbitro electoral pidió a los partidos políticos y candidatos que mantengan una postura de demócratas a favor de la democracia y la paz, pues afirmó que eso debe ser la parte central de la transición de los poderes.

Taddei Zavala garantizó la autonomía del INE y se desmarcó de cualquier relación a favor o en contra de partidos políticos.

Incluso, indicó que el INE no es un actor político, por lo que está garantizada la organización de las elecciones y queda fuera de cualquier estrategia política de algún partido.

"La tranquilidad que tengo para el proceso y para decir que el instituto está bien, está caminando bien y está firme, es que cuenta con una estructura probada una y otra vez para llevar a cabo los procesos electorales, eso me da el respaldo para decir que México vamos caminando y vamos caminando bien", afirmó.

Sobre la seguridad en las elecciones, Taddei Zavala afirmó que hay riesgos operativos que no necesariamente tienen relación con el crimen organizado o actividades ilícitas, sino que tienen que ver con temas geográficos, los cauces de un río, actividades comunales, pueblos originarios, comunidades indígenas, asuntos de comunidades en zonas



urbanas, rurales y periféricas que no permiten el acceso del personal del INE porque ponen como condición para colocar una casilla el hecho de que les cumplan las autoridades, sus demandas, es decir, agua potable, luz, alcantarillado o que les pavimenten una calle, enfatizó. 

EL INE SE DESMARCA

1 • El INE no es lo que los partidos mencionan en campañas, afirma.

2 • Es la institución encargada de organizar las elecciones.

3 • Taddei afirmó que el Instituto Electoral no es un actor político.

4 • Ofreció participar en proceso para las reformas electorales.

3

CONTEOS RÁPIDOS SE ESTIMAN EL 2 DE JUNIO.

20

MIL 708 CARGOS DE ELECCIÓN, EN JUEGO.

100

MILLONES 164 MIL PERSONAS, EN EL PADRÓN.



INE 'BATEÓ' 95% DE IRREGULARIDADES

#APARTIDOSPOLÍTICOS

AFIRMAN QUE MAYORÍA DE INCONSISTENCIAS SON DE MEXICANOS EN EL EXTRANJERO

MISAEL ZAVALA

El Instituto Nacional Electoral (INE) bateó el 99.5 por ciento de las irregularidades encontradas por partidos políticos en el listado nominal de electores.

Los partidos políticos habían registrado poco más de 13.5 millones de inconsistencias en el listado, pero tras una revisión de los casos sólo fueron declaradas procedentes 31 mil 198.

El grueso de las inconsistencias es de mexicanos residentes en el extranjero, pues se registraron 27 mil 925, y no se conoce si dieron documentos legales o en realidad residen en el extranjero.

El INE también detectó 101 irregularidades en los electores en prisión preventiva, quienes por primera vez podrán votar en las elecciones federales, siempre y cuando no tengan sentencia.

Y es que hace unas semanas, diversos partidos políticos denunciaron unas 13.4 millones de posibles irregularidades en el listado nominal de electores.

Eso significaba casi el 12 por ciento del total de la lista nominal de las votaciones en todo el país, el cual es de 99 millones 84 mil 188 votantes.

En ese sentido, los institutos políticos habían encontrado 558 mil registros duplicados, 3 mil 918 registros de personas fallecidas, mil 721 suspendidos, así como 12.4 millones de registros de domicilios irregulares.

Sin embargo, el organismo electoral autónomo realizó una ardua revisión de todas las inconsistencias reportadas, pero en gran parte de los casos no validó las irregularidades porque no las había.

El pasado 8 de abril se presentó un informe con la revisión de inconsistencias en el listado nominal de electores, donde el INE dio respuesta a todos los partidos políticos que habían registrado inconsistencias.

Las representaciones pidieron que las revisiones se realicen con una minuciosa exhaustividad para que no quede dudas que el listado nominal de electores es legal. 

4

PARTIDOS POLÍTICOS PIDIERON REVISIÓN DEL LISTADO.

10

DÍAS TUVO EL INE PARA HACER LA REVISIÓN Y ACLARAR DUDAS.





FOTO: AZUL OLVERA

RESPUESTA | • El INE aseguró que realizó una ardua revisión de las quejas.



#DERECHOPOLÍTICO

VOTARÁN REOS DEL ALTIPLANO

SON 118 INTERNOS SIN SENTENCIA LOS QUE PARTICIPARÁN EN LA JORNADA ELECTORAL



GERARDO GARCÍA



EDOMEX@ELHERALDODEMEXICO.COM

Por primera vez presos sin sentencia del penal federal del Altiplano, en Almoloya de Juárez, votarán en una elección presidencial. Son 118 reos en esta cárcel, pero en todo el Sistema Penitenciario mexiquense hay 5 mil 067 reos registrados.

El árbitro electoral federal determinó realizar la votación en 82 mesas receptoras, los días 6, 7, 8, 9 y 13 de mayo, por lo que diariamente el ejercicio se realizará en cuatro prisiones locales, de un total de 20, adicionales a la del Altiplano.

En cárceles estatales, la primera vez que los reos sin sentencia sufragaron fue en la elección para renovar la gubernatura mexiquense de 2023.

De acuerdo con datos oficiales, la lista nominal del pasado proceso democrático fue de 4 mil 975 presos, mientras que en este año aumentó a 5 mil 067, es decir 92 más, apenas un uno por ciento.

En entrevista, el vocal de la Junta Local del INE Joaquín Rubio Sánchez destacó la participación en este proceso de los internos del penal federal del

Altiplano, aunque para su caso sólo podrán entrar funcionarios electorales y no representantes de partido ni observadores.

Destacó que en Sultepec apenas una persona ejercerá su voto, mientras que en otros la cifra asciende a más de 900.

Recordó que en cada cárcel del orden estatal habrá dos servidores electorales, un observador y una persona representante de los institutos políticos, donde en el último caso ya se aprobó el método de designación. Resaltó que el tope máximo de votación serán precisamente 5 mil 067 internos, pero recordó que anualmente reciben sentencia o libertad 150 internos, por lo que la cifra sólo variará a la baja.

De acuerdo con el calendario electoral, el 6 de mayo votarán internos de Neza Bordo, Jilotepec, Tenancingo Sur y Texcoco; el 7 de mayo, Chalco, Ixtlahuaca, Lerma y Neza Norte; y el 8 de mayo, Tlalnepantla, Tenango del Valle, Neza Sur y Quinta del Bosque.

Para el 9 de mayo sufragarán en Santiaguillo, Cuautitlán, El Oro y Sultepec, y el 13 de mayo, Ecatepec, Otumba

Tepachico, Valle de Bravo y también en Zumpango.

En la elección estatal del 4 de junio de 2023, de los 4 mil 975 internos con derecho a votar, únicamente lo concretaron 4 mil 517.

FECHAS

- El INE colocará 82 mesas receptoras el 6, 7, 8, 9 y 13 de mayo.

CRECE PADRÓN

5067

INTERNOS DE 20 PRISIONES PODRÁN SUFRAGAR.

4975

TUVIERON DERECHO A VOTO EN 2023.



#INE

PARTICIPACIÓN REBASA 80% EN CASILLAS

AFIRMA QUE HAY ÁNIMO
DE LA CIUDADANÍA

VÍCTOR
ORTEGA



PAIS@
ELHERALDODE
MEXICO.COM

En las elecciones a nivel federal del 2 de junio participarán dos millones 831 mil personas como funcionarios de casilla, esto es más del 80% de lo necesario, de acuerdo con el consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), Martín Faz.

En entrevista con **El Heraldo de México** dijo que por ley se visitan a 14 millones de personas las cuales son invitadas a ser funcionarios de casilla, ya sea como presidentes de las casillas o escrutadores, y aunque apuntó que hay algunas zonas con resistencias históricas, como el norte del país, hay un ánimo en la ciudadanía por participar en los comicios.

"Yo si veo un interés de participar, de la ciudadanía es una cifra que está en los estándares de los procesos electorales, de tal forma que no veo que vayamos a tener problemas para integrar las casillas con el número suficiente de funcionarios y tenemos unas zonas del país, difíciles, pero siempre lo han sido, estoy hablando de zonas turísticas y de zonas fronterizas".

El organismo electoral cuenta a la fecha con funcionarios de sobra en caso de que alguno no asista el día de las elecciones en el que se disputarán más de 20 mil cargos públicos.



FOTO: ESPECIAL

PROCESO | • El consejero del INE, Martín Faz, detalló avances de jornada electoral.

CON TODO
PREVISTO

1 • Si nos renuncia alguno, tenemos al suplente, afirmó Faz.



#XÓCHITLGÁLVEZ

CRITICA RECHAZO DE REGISTRO AL INE

EL INSTITUTO "SE PASÓ"
AL NO DAR OPORTUNIDAD
DE VOTAR A MEXICANOS
EN EL EXTRANJERO, DICE

MISAEAL
ZAVALA

MISAEAL
ZAVALA



PAIS@
ELHERALDODE
MEXICO.COM

La candidata presidencial por la coalición Fuerza y Corazón por México (PAN, PRI y PRD), Xóchitl Gálvez Ruiz, expresó que el Instituto Nacional Electoral (INE) "se pasó" al negarle el registro para votar a unos 40 mil mexicanos en el extranjero.

Desde Camargo, Chihuahua, la abanderada de la oposición afirmó que de por sí fue complicado para los migrantes darse de alta.

"Fue toda una historia que se pudieran dar de alta, fue muy difícil en los consulados sacar su credencial de elector. Fue muy difícil inscribirse y ahora que lo hicieron le quieren negar el registro a 40 mil personas. La verdad es que se pasa el INE", sostuvo en entrevista a medios.

Pidió al órgano electoral que resuelva el tema y dejen a los mexicanos votar en las elecciones del próximo 2 de junio.

Afirmó que muchos de los ciudadanos que están en el extranjero votarán por ella. Gálvez aseguró que a 45 días de campaña la aceptación ciudadana va creciendo, además adelantó que va a cerrar durísimo su campaña.

"En Nuevo León, hubo un gran ánimo ayer en Ciudad Juárez don-

de se supone que es un territorio Morena, la gente está volcada", resaltó la panista.

Sobre el conflicto bélico entre Irán e Israel, la candidata presidencial reiteró que la guerra nunca será un camino para resolver las diferencias, además hizo votos porque se recupere la paz, la concordia y haya en todos los países una construcción de la paz.

Ayer, el Instituto Nacional Electoral (INE) arrancó una campaña para advertir a la población sobre el uso de programas sociales para compra o coacción del voto. En ese sentido, Gálvez expresó que la campaña debe ser más contundente porque debe de decir que los programas sociales no le pertenecen a ningún partido político.

"Pienso que está bien la campaña, pero puede ir más a fondo", aseguró la candidata.

40

MIL MEXICANOS
EN EL EXTRANJE-
RO SIN LOGRAR
SU REGISTRO.

ENTRE LOS
PLANES

- 1 • La candidata propuso regresar apoyos al campo.
- 2 • También planteó invertir dinero en infraestructura hídrica.
- 3 • Dijo que se debe tratar el agua para que haya más líquido.
- 4 • En Camargo, la candidata continuó su gira de campaña.





CERCANA | • La candidata presidencial del PAN, PRI y PRD, visitó Camargo, Chihuahua.



#ÁLVAREZMÁYNEZ DEFIENDE EL VOTO DESDE AFUERA

REPROBÓ LA DECISIÓN DEL INE DE BAJAR REGISTROS



FERNANDA GARCÍA PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

El candidato a la Presidencia por parte de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, reprobó la decisión que tomó el Instituto Nacional Electoral (INE), con la cual rechazó aproximadamente 40 mil registros de mexicanos para votar en el extranjero el 2 de junio.

"Es absurdo, no sólo es problema del INE, es problema de los diseños legales que han hecho y de que no entienden que la nación mexicana incluye a los millones que vivimos en la República Mexicana y los más de 40 millones que viven en el exterior, particularmente en Estados Unidos", aseguró.

Durante el recorrido vecinal que realizó junto con la aspirante a la alcaldía de Campeche, Biby Rabelo, reprobó la decisión y añadió que "también es absurdo que sigamos regateando los derechos políticos de las mexicanas y los mexicanos que viven en el exterior, por supuesto que el INE ha desperdiciado millones de pesos en proyectos burocráticos, en proyectos ineficientes", agregó.

40

MIL REGISTROS RECHAZÓ EL INE DE MEXICANOS EN EL EXTERIOR.

2

EVENTOS TUVO EN CAMPECHE; HOY VISITA JALISCO Y AGS.

EN CONTRA

• Máynez dijo que coincide con AMLO en las críticas de los excesos y la burocracia del INE.

• Añadió que al Instituto le ha interesado más proteger su imagen y lo que declara.



EN CAMPAÑA | • El de MC hizo un recorrido vecinal con Biby Rabelo.





INE: DEMOCRACIA EN FORMA Y FONDO

MARLENE MIZRAHI
COLABORADORA
@MARLENEMIZRAHI

El Instituto Nacional Electoral, como encargado de la organización de los procesos electorales del país, es un pilar fundamental de la democracia en México

Bien se dice que la forma es fondo: un planteamiento que aplica para la defensa de la democracia. Sobre esta línea, es que cabe a cuento una experiencia que viví hace unos días con el Instituto Nacional Electoral (INE), en la Junta Local Ejecutiva de la Ciudad de México.

El INE, como encargado de la organización de los procesos electorales del país, es un pilar fundamental de la democracia en México.

Por lo tanto, que su actuar sea conforme a los principios democráticos, como es la toma de decisiones desde la pluralidad y por mayoría, manda un mensaje de coherencia. Algo que confirmé en la Junta Local.

Acudí a una reunión de trabajo cuya finalidad era acordar aspectos específicos del debate que el Instituto está organizando, entre los tres pares de candidaturas que buscan un escaño en el Senado de la República.

Por sugerencia del organismo, los representantes propietarios de los partidos políticos (personas elegidas por estos para ser su voz ante el Instituto Nacional Electoral), extendieron la invitación al equipo de las y los aspirantes.

Fue así como llegué ahí.

Junto con la invitación, me compartieron que en dicho encuentro se definiría la fecha, hora, lugar y orden de prioridad de los moderadores.

A la par de ello, me hicieron llegar una lista de tres opciones de día y horario; así como el nombre de tres mujeres y tres hombres periodistas por los que habría que votar.

Aunque la cita estaba programada para las 19:00 horas, la reunión comenzó una hora y media más tarde.

Llegué puntualmente, mientras continuaba una sesión extraordinaria en la que intervenían los representantes propietarios de los siete partidos y, del lado del INE, la consejera presidenta, el secretario del Consejo y seis consejeros electorales.

Éramos pocos los delegados de las candidaturas: acudimos dos de las seis totales.

Tan pronto como dieron cierre a su sesión extraordinaria, acercamos sillas y nos integramos con los participantes en la mesa ovalada para dar inicio a la reunión.

La Consejera Presidenta leyó el orden del día, reafirmando lo que el representante propietario me había comunicado anteriormente.

Pasamos enseguida a ello.

Para facilitar la votación, las opciones aparecían proyectadas en pantallas situadas al centro del óvalo.

Respecto a los moderadores, se compartió una pequeña reseña de cada uno.

Algo interesante fue ver cómo, cuándo se atoraba una elección, los consejeros del Instituto

proporcionaban vías de solución; como ocurrió al decidir sobre las organizaciones de la sociedad civil encargadas de seleccionar y redactar las preguntas del debate.

Se contaron tres votos en total: uno por PRI, PAN y PRD; otro por Morena, PVEM y PT y uno más para MC.

Los presentes debíamos expresar nuestra inclinación y los acuerdos se dieron por mayoría.

Con su actuar, el Instituto Nacional Electoral nos enseña que en el ámbito democrático la forma es, en efecto, fondo.

“Algo interesante fue ver cómo, cuándo se atoraba una elección, los consejeros del Instituto proporcionaban vías de solución”.



Xóchitl reclama al INE por voto en el exterior

Chihuahua. Acusa que “muchos de ellos indudablemente” iban a apoyarla, por eso el instituto les negó los registros

ISRAEL NAVARRO
CAMARGO

La candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, señaló que las fallas del Instituto Nacional Electoral (INE) en el registro para sufragar en el extranjero el próximo 2 de junio es para evitar que “voten por ella”.

“De por sí fue complicado darse de alta, fue muy difícil en los consulados sacar su credencial de elector e inscribirse, y ahora que lo hicieron les quieren negar el registro a 40 mil personas”.

“Se pasa el INE, ojalá se resuelva este tema (...) el Presidente siempre dice que (los mexicanos en el extranjero) son héroes, pero a la hora de votar como que ya no le gustó (...) muchos de ellos indudablemente van a votar por mí”, acusó en Camargo, Chihuahua, tras la cancelación de solicitudes por parte del órgano.

También le pidió al organismo autónomo “ir más a fondo” en la campaña para aclarar el origen de los programas sociales.

“Yo estoy convencida de que debe ser más contundente todavía, que debe de decir que los programas sociales no le pertenecen a ningún partido político; puede ir más a fondo”, apuntó.

Por otra parte, se comprometió a renegociar la deuda de agua de México con Estados Unidos el próximo año.

Indicó que se tienen que buscar alternativas de pago, al tiempo que prometió defender a la entidad y al país para impulsar el campo.

“Es muy importante el pago del agua a Estados Unidos que se tiene que hacer en 2025. Hay que

renegociarlo, sentarnos con EU y decirle que no llovió, que no tenemos cómo pagar el agua y que tenemos que buscar alternativas.

“Yo me comprometo a defender el agua de Chihuahua, tengan la certeza que van a tener una presidenta que se va a poner del lado de ustedes”, afirmó, y aseguró que atenderá los problemas del campo nacional.

“Vean esta gráfica de lo que hicieron los gobiernos de Morena, miren lo que se invertía en la tecnificación del campo y lo que se invierte ahora; a este gobierno no le importaron los campesinos, los agricultores, y esta es la cifra real de por qué el campo está sufriendo”.

Gálvez aprovechó para manejar un tractor, lo que, dijo, le hizo recordar su infancia.

“Estoy muy contenta de haber manejado el tractor (...) porque aunque no crean yo soy mujer de campo, yo si nací en Hidalgo (...) y sé lo que se sufre, sé lo difícil que es cuando no llueve”, recordó.

La candidata de PAN, PRI y PRD aprovechó para visitar la presa La Boquilla, donde dio cuenta que está a 20 por ciento de su capacidad, al tiempo que escuchó testimonios de afectados. ■





La candidata opositora condujo un tractor. ESPECIAL



La abanderada morenista en Sinaloa. ESPECIAL



EL INE DESPERDICIA MILLONES EN BUROCRACIA

CAMPECHE. Jorge Álvarez Máynez, candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, reclamó que el INE dejó fuera de las listas nominales a mexicanos en el exterior y lo culpó de desperdiciar millones de pesos en proyectos burocráticos y no en temas sensibles. De gira por Campeche, donde acompañó a la candidata a la alcaldía de esa ciudad, Bibi Rabelo, responsabilizó también a los diseños legales del país de la exclusión de las lista nominales a los mexicanos residentes en el extranjero. “No nada más es problema del INE, es problema de los diseños legales que se han hecho y de que no entendamos en este país que la nación mexicana incluye a 40 millones de mexicanas y mexicanos que viven en el exterior, particularmente en Estados Unidos”, dijo. **José Landa** /Corresponsal

CORTESÍA: X @ALVAREZMAYNEZ



MC obtuvo 31.93 por ciento de los votos en la elección de gobernador de 2021

El partido gobierna tres municipios en la entidad: Campeche, Escárcega y Candelaria



SHEINBAUM TAMBIÉN RECLAMA

Exige Ebrard a INE que facilite voto en el extranjero

El excanciller Marcelo Ebrard, coordinador de vínculos con organizaciones civiles y mexicanos en el exterior de la campaña de la candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, exigirá al Instituto Nacional Electoral (INE) que los mexicanos que radican en el extranjero puedan ejercer su derecho mediante el voto digital.

El extitular de la Secretaría de Relaciones Exteriores criticó, en sus redes sociales, a la autoridad electoral el porqué “va en sentido contrario” a la tendencia de facilitar el sufragio mediante las vías digitales.

Según Ebrard, si los mexicanos en el exterior tuvieran una “identificación digital” podrían votar.

“Mientras la tendencia actual es facilitar el voto por vías digitales, el INE va en sentido contrario. Con identificación digital podrían votar todos los *rasurados* en el exterior. Vamos a exigirlo, no se vale excluir”, expresó en su X.

También Sheinbaum Pardo hizo un llamado al INE para que facilite que los mexicanos que viven en el extranjero puedan votar.

De acuerdo con la candidata del oficialismo, el INE no ha facilitado el proceso de increpación de los connacionales, ya que el trámite “es demasiado tortuoso” para votar desde el extranjero. —*Eduardo Ortega*

RECUERDO.

Sheinbaum dijo que protestó en los 90 en los consulados de EU para exigir el voto en el exterior.



INFORMA EL INSTITUTO ELECTORAL

Aclaración de registros, hasta el 5 de mayo

ELECCIONES 2024

Las personas que hayan recibido un correo de improcedencia de su registro para votar desde el extranjero podrán solicitar una aclaración hasta el 5 de mayo, recordó la consejera electoral, Claudia Zavala, de la Comisión del Voto de los Mexicanos Residentes en el Extranjero.

“Información importante: Aquellas personas que recibieron un correo con la improcedencia de su registro para votar desde el extranjero, podrán solicitar una aclaración. Tienes hasta el 5 de mayo. #VotoExtranjero”, señaló en X.

Lo anterior, luego de que durante el fin de semana el INE notificó que se dieron de baja 39 mil 724 solicitudes equivalentes al 0.04 por ciento de la lista nominal en el extranjero.

Las personas podrán solicitar una aclaración mediante 1 (866) 986 8306 desde Estados Unidos o al 52 (55) 5481 9897 o al 55 57 28 27 00 Ext 350176, 391002, 372162 y 350585 o al correo voto.extranjero@ine.mx. —*Diana Benítez*





Confidencial

Ramírez de la O, a todo en Washington

El día de hoy comienzan las actividades de la reunión de primavera del Fondo Monetario Internacional y del Banco Mundial en Washington. Acuden el secretario **Ramírez de la O** y la gobernadora del Banxico, Victoria Rodríguez Ceja. El secretario, el día de hoy así como el martes, tendrá reuniones bilaterales con la U.S. Chamber of Commerce, Atlantic Council, Gita Gopinath, quien es subdirectora gerente del FMI, con el Business Council for International Understanding (BCIU), con Council of the Americas, y también con Open Society Foundations Organization. Ya luego vendrán los encuentros con autoridades financieras.

Apuestas en el Poder Judicial

La ministra **Norma Piña** no parece ocultar su apuesta por **Xóchitl Gálvez**. Así debe leerse la investigación en contra de Arturo Zaldívar y sus allegados. Es preocupante que el Poder Judicial tome partido en la contienda electoral. Se dice que ya tienen armado un espectáculo con jueces cercanos a ella que saldrán a victimizarse. Todo un montaje. Algo huele mal en el Poder Judicial.

Preparan los de Ayotzinapa boicot al proceso electoral

Molestos porque el Presidente ofreció reunirse con los padres de los 43 normalistas, pero después del proceso electoral, los familiares de los desaparecidos advirtieron que intensificarán sus movilizaciones, y “particularmente llamamos al boicot a las campañas y al proceso electoral”. En una reunión el sábado en la normal rural en Tixtla, los integrantes del movimiento por Ayotzinapa emitieron un pronunciamiento para alertar que no permitirán “que mientras las madres y padres de los 43 sufren el dolor de no saber de sus hijos, el sistema de partidos se arremoline en la fiesta electoral con discursos vacuos, que no incorporan el tema de los desaparecidos”. Ya vimos con el incendio a instalaciones de gobierno en Chilpancingo hasta dónde puede llegar la protesta. Ahí está la advertencia.

Campaña en torno de AMLO

Llama mucho la atención que la candidata presidencial de Morena, **Claudia Sheinbaum**, en los mítines de los últimos días, inicia sus discursos expresando su alegría “porque tenemos hoy al mejor Presidente de la historia de México”. Según la morenista, el inquilino de Palacio Nacional “logró construir el movimiento más importante sobre la faz de la Tierra”, pues “llegó al gobierno y cumplió una a una las promesas, los compromisos que le hizo al pueblo de México”. Ayer, durante su gira por Sinaloa, la exjefa de Gobierno aseguró que “es una joya tener a Andrés Manuel López Obrador” y lanzó la letanía de “es un honor estar con Obrador”. Tal parece que quiere sacudirse la crítica de que en el debate no defendió lo suficiente la gestión obradorista.

Las confesiones de Armendáriz

La que se fue de bruces con su confesión fue la empresaria y diputada morenista **Patricia Armendáriz**. Ayer tuiteó sus “predicciones” de cómo quedarán los resultados electorales y le dio a Sheinbaum “alrededor de 70, que es el porcentaje de pobres de este país”. ¿Se habrá dado cuenta la legisladora chiapaneca lo que está diciendo? Que con el gobierno de la ‘4T’ creció la pobreza al grado de llegar a 70 por ciento de los votantes en México. ‘No me ayudes, comadre’, ha de decir la candidata presidencial oficialista.

Seguridad, ¿sólo a candidatos sobrevivientes?

De “absurdo” calificaron diputados federales de la oposición ante el INE el que sólo se otorgue protección de seguridad a los candidatos que logren sobrevivir a un ataque del crimen organizado. Plantearon que debe haber una mayor flexibilidad y rapidez para la atención a esta solicitud antes de que sea demasiado tarde, porque “te tienen que atacar y lograr salvar tu vida para que puedan instalar un protocolo”, deslizó el líder perredista en San Lázaro, **Francisco Huacus**. No debe ser como el IMSS, que te quieran atender después de muerto, criticó el legislador michoacano en campaña para reelegirse.

